

meofo
Meofo

No este en lo meofo

NUESTRA PALABRA

Semanario, Organó de la Confederación General de Trabajadores
Adherida a la Asociación Internacional de los Trabajadores

Registrado como artículo de 2a. clase en la Administración Principal de Correos, el 6 de julio de 1923.

EPOCA I.

México, D. F., Julio 10 de 1924

NUMERO 35

REAFIRMANDO NUESTRO CRITERIO

Sería largo explicar la actitud bocherosa que la llamada C. R. O. M. ha desplegado desde la fundación de la Confederación General de Trabajadores para destruirla. Mas los vanos intentos para que los trabajadores no se iniciados en el arte moroscano del despojo, la calumnia y el chantage, se percatan que es a su organización obrera, que capitanea la "matildona" que oficia en la catedral de Bellas Artes, no es más que el derivado de las ambiciones mezquinas de esa tarba embesada en un buen número de clubes políticos, que en la jeriga vaquetona se nombra sindicatos obreros.

Los que representan esa "sustancia" de la C. R. O. M. pronto tal, resoluta en los bajos fondos de la organización obrera y de los partidos políticos, no quedaron, ni quedarán nunca conformes con la nueva organización obrera, la que por sus principios altamente nobles y honrados se perfila como la única representativa de las ambiciones del proletariado de México. Fue desde entonces que los lugartenientes de Obregón intentaron toda clase de calumnias y dolaciones contra el elemento representativo de la C. G. T. Mas la posición firme que de sus convicciones tenía, el elemento integrante de la C. G. T., hizo que se estrellaran las perversidades de esos

tipos maleantes de encrucijada. Es una verdad inocuosa que muchos del personal trabajador que integraba la C. R. O. M., asquado de las contiñas traiciones de los amanuenses del gobierno, los hacían víctimas; y viendo en la C. G. T., la organización de los trabajadores rebeldes, optaron por desligarse de su centro y venir a integrar la Confederación libertaria por excelencia, quedando en consecuencia, dentro de ese recipiente de todos los reformismos burgueses, los elementos que por ignorancia o por conveniencia (Pasa a la 2a. pág.)

LA RIÑA VAQUETONA

La gresca que por cuestiones de comida se ha suscitado entre la vaquetona C. R. O. M. y su hija predilecta, la vaquetita de tranviarios traidores, ha tomado caracteres de seriedad. Si, si!, caracteres de seriedad. Qué no puede haber seriedad entre mastines y falderrillos? Quién lo dice? Y por qué? Pues sí, compañeros, seriedad y mucha seriedad tiene la vaqueta en todos sus asuntos. Véase, pues, que los mastines de la vaqueta, cargaron contra los falderrillos de la vaquetita tranviaria, porque ésta había expulsado de la cueva su ma-

de los suyos, por haber robado éste, algo de la ración de piltrafas de la olla con que se nutre esa jauría de Conway. Esto, claro, lo tomaron a mal los adláteres de Velázquez, porque esa ración, que era producto de la traición que hicieron en la huelga de la Federación de Tranvías, y por lo tanto, debería de ser repartida entre los de casa. Pero hete aquí, que cuando la vaquetita se relamía el hocico de gusto, por haber sentido un precedente en la unión traidora, y que al robar algo de la olla común, sería repartido entre los santones, llega la queja del perrete ladronzuelo hasta la madre vaquetona; y como estos sí participaran del lotín, acuerda el conclave expulsar de su seno a la vaquetita indiana. Y ya la tenemos fuera del comedero mayor o sea la C. R. O. M., reducida de traidores y de transfugas.

Dicen que entre lobos no se muerden; pero entre perros sí. Ya no nos sostenemos de tanto reír, al fin las cosas se van aclarando. Bueno, la vaqueta expulsada a una de sus hijas predilectas de su seno, la unión de traidores, por sentir también un precedente de "moralidad". No cabe dudar que esta es la completa paradoja. Y es lastima que siempre la cuerda se rompa por lo más delgado. Con (Pasa a la 1a. plana)

EL PELIGRO DEL MONROISMO OBRERO

Apenas vencidas las maniobras moscovitas tendientes a subordinar el movimiento obrero a los planes políticos de la dictadura del Kremlin, se presenta un nuevo peligro frente al desenvolvimiento revolucionario de los trabajadores de América. Y en este caso la cuestión es más seria; tras la proclama moscovita existía solamente el abogito a sueldo de la dictadura roja, pero el nuevo peligro dispone de medios mucho más poderosos e irresistibles.

Samuel Gompers quiere plantar una Letanación Panamericana con el propósito —dice— de independizar a América de las doctrinas radicales europeas. Pero el fin es bien sencillo: consiste en secundar los planes aborrecidos del capitalismo imperialista de Norteamérica, que han visto en los países sudamericanos y en los de la América central los más fecundos campos de acción y de explotación.

El imperialismo de los capitalistas de Estados Unidos ha chocado hasta ahora en la resistencia de los obreros revolucionarios. Mientras existan en las repúblicas de habla española las hastillas del asarquismo en las filas proletarias, los reyes de la industria de Norteamérica no podrán gozar de entera libertad para convertir el resto del continente en una colonia yanqui. Esto lo han comprendido, eso lo ha confesado el propio Gompers. Pero

los reyes de la industria, los potentados de Wall Street no renunciarán a su presa, y para preparar el terreno intervienen Gompers con sus planes aborrecidos. Es una obra de avance sistemático y seguro la que se prepara. Los países de la América central, dominados ya por el capitalismo norteamericano, nos presenta sus fuerzas proletarias subyugadas a la voluntad de Gompers. Y estamos seguros, si los potentados de Estados Unidos logran invadir económicamente los países de América del sur, el movimiento obrero sufrirá poco a poco los efectos del veneno de la potencia industrial dominante. Toda prevención contra ese peligro es poca. Existen aún países en que no ha sido plantada nuestra bandera y en los cuales Gompers se aprista a plantar la suya, escudado por la omnipotencia de Wall Street. Y ya sabemos lo que significa la bandera de Gompers, ya sabemos el poder que tiene para encadenar las masas obreras y desviadas de la vía revolucionaria.

Nuestros camaradas mexicanos, agrupados en torno de C. G. T., sufren ya la influencia de las garras del monstruo obrero y se debate heroicamente por desahogar y por dar la voz de alarma a los otros países de América. Ojalá su voz sea escuchada a tiempo! La C. G. T. de México se divide (Pasa a la 4a. plana)

VERDADES INNEGABLES

La Federación de Obreros y Empleados de la Compañía de Tranvías, se encuentra abocada a un problema de alta trascendencia, como es el de hacer del conocimiento de todo el elemento que labora en la Empresa, a fin de que se den cuenta de que esta Federación es el único baluarte que el obrero tranviario tiene para la defensa de sus propios intereses.

A algunos de los camaradas se oculta la degradante condición de bestias a que nos tiene reducidos la Compañía que nos explota, por las circuns-

(Pasa a la 4a. plana)

C. G. T. BOLETIN

ACLARACION

El secretariado, queriendo dar a conocer la tendencia firme de la Confederación, ante la serie de calumniosas declaraciones hechas por los secretarios de la C. R. O. M. envió para su publicación a la prensa burguesa el trascrito boletín, quien de una manera dolosa se consoció a falsear nuestros conceptos que reafirman una vez más nuestro apolitismo.

En los diarios matutinos de esta capital, nos hemos enterado de las declaraciones hechas por los representantes de la Confederación Regional (Pasa a la 2a. plana)

putar a te

ALREDEDOR DEL FEDERALISMO

Federalismo, implica libertad, es libertad la que guardan las asociaciones obreras al federarse.

Este mismo sentimiento, es el que

Reafirmando Nuestro

(Viene de la 1a. pág.)

niencia, estaban más apegados a las morisquetas de la payasera vqu-tona. La labor de insidia y de calumnia la ha seguido desarrollando esa turba de lacayos bufes.

En vano hemos esperado a que estos renegados se colocaran en el terreno que se deben colocar los hombres de alguna responsabilidad moral, para discutir sus tendencias, y la moralidad de sus sostenedores. Pero estos socialistas de encrucijada, han quedado siempre como zmorales y políticos de la C. G. T.; declaran alguna huelga para salir cual rebaño de infelices a romperla amparados por la sbayonetas de sus amos.

La última huelga de la Federación de Obrero, Tranviarios, en la cual estos judas máximos del proletariado pusieron de manifiesto sus instintos de gorila, es la mejor demostración de lo que decimos. Mas las fuerzas positivas y orgánicas de la C. G. T., coordinadas con una finalidad común, la finalidad anárquica que orienta la misma Confederación, será el índice de fuego que señalará prouneamente a la vaqueta con sus crímenes horrendos.

La brigada política encabezada por el impúdico Morones, fracasado en la vouta de la huelga de "El Aguila", ha aclamado a su nuevo amo, la Compañía de Petróleo "El Aguila", acusando a sus antiguos subordinados de no querer aceptar su úkase, al mismo tiempo que su turba de famélicos se encarga de echar todo sobre la C. G. T. con el estribillo de siempre: "que es política".

Y ante la calumnia moronca, la C. G. T. reafirma cada vez más sus principios anticapitalistas, antipolíticos y antiestatales; es decir, reafirma su tendencia anarquista importándole nada que los emboscados en la vaqueta C. R. O. M. ladren hasta hacerse afónicos, ya que para eso les pagas; y si tal cosa no hicieron entonces, los puestos de lacayos mayores, del capitalismo y del Estado, que ellas tanto pelean, los ocuparían los famélicos servidores de Moscú, nuestros chequistas vernáculos.

Ante todo, la porquería, y calumnias que trata de arrojar la vaqueta C. R. O. M., se levanta siempre enérgica y llena de vitalidad, la C. G. T., porque sus principios que sustentan, siempre reafirman su posición libertaria.

debe existir en las relaciones de hombre a hombre, dentro de la colectividad; y de colectividad a colectividad dentro del movimiento obrero.

Pero esta libertad, no se podrá llevar a cabo si no se siente, si no se experimenta.

De aquí proviene, precisamente, que muchos hombres y colectividades, aun cuando viven diariamente en la organización federalista, no la pueden comprender; la obstrucionan y la rompen aun cuando lo hacen de una manera indirecta.

La colectividad existe no por un interés de relaciones materiales, sino por un interés de relaciones espirituales, de afinidad, de armonía. Si no es de esta manera, en los momentos de prueba, la colectividad cae, sufre sus propias incongruencias.

Casos de esta naturaleza, se suceden. Pero sobre estos casos, se llevan a cabo los más curiosos y prolongados debates. Decimos que una colectividad, por más fuerza numérica que posea, en los momentos más peligrosos de revolución o de reacción, si no está inspirada en la armonía espiritual, castrepiosamente. Cuando se pasa por estos momentos y la colectividad sufre una caída, se suscita la cuestión de las responsabilidades.

Una responsabilidad individual, es corta y efímera; pero una responsabilidad colectiva, es una enseñanza que se transmite, y cubana definitivamente en el futuro; es que la responsabilidad individual proviene de errores comunes, que nadie está exento de cometer, mientras que la responsabilidad colectiva proviene de errores cometidos, que todos estamos en el deber de evitar.

Federalistas hay, quienes reclaman (Pasa a la 3a. pág.)

NUESTRA PROTESTA

La "justicia" española tiene sed de sangre, sangre obrera, sangre heroica. En todos los tiempos la sangre del pueblo fue el sublimado néctar que libran los abyectos instrumentos de los poderosos.

La historia y el "progreso" de las naciones está amacijada en el dolor del pueblo, en la desesperación de los humildes, en la negra y espantosa miseria de los parias, de los que no tienen derecho al banquete de la vida. Y es España hoy la nación más bárbara y regresiva que se distingue de las demás naciones por los medios coercitivos e instrumentos de tortura que emplea para ahogar en cieno la santa rebeldía de los oprimidos.

"La libertad es un crimen" — rezan los tiranos — y condenan a la última pena a sus propagandistas.

Matheu y Nicolau fueron ayer los que sufrieron la fría caricia de la muerte, evitando su inmolación debido a la activa protesta de los anarquistas del mundo.

¿Sabéis lo que es un condenado a muerte? Pensad en Santo Caserio, en Angiolillo, en Enri, en Ferrer, y sentiréis la dolorosa sensación que experimenta todo ser condenado, al saber que cuando suene el postrer campanazo, rodará su cabeza henchida de ensueños, por las ensangrentadas tablas del cadalso con la horrible y macabra mueca del espanto. ¡Pensad en esto y salvaréis a Acher!

Juan Bautista Acher — "El Poeta" — fue condenado a muerte por el directorio. Los sangrientos buitres, de la casta borbónica necesitan la vida, las fragantes flores del niño genial, del artista sublimo. ¡Hay que salvarlo!

La libertad y la vida de Acher, del hombre luminoso, significa la glorifi-

cación del pensamiento humano, dignificación del arte y de la vida. Acher es anarquista; ese fue su crimen".

El "horrendo crimen" per el cual condenaron a muerte los jueces de España bárbara y regresiva, los seres los instrumentos de Primo de Rive y de Alfonso el católico, ¡Hay que salvarlo! Su liberación está en vosotros, trabajadores, artistas y poetas. Todos los medios son sagrados para la liberación de los oprimidos; desde el pñil a las barricadas y desde ésta a la bomba que estalla y vomita la muerte de los tiranos.

¡Por la libertad de Acher! ¡Por la suprema felicidad de los pueblos! ¡Por la Anarquía: La Revolución!

VARIOS ANARQUISTAS.

C. G. T.

(Viene de la 1a. pág.)

Obrera Mexicana, refiriéndose a ciertos maniobras que dicen ellos existen en la fracasada huelga del Sindicato de Obreros y Empleados de la Refinería de la Compañía Mexicana de Petróleo "El Aguila".

El Secretariado de la Confederación General de Trabajadores, hace constar a todas las organizaciones adherentes y al público en general, que no hemos tomado ninguna participación en la mencionada huelga, ni con los "Alhajadores" del Puerto de Tampico y en consecuencia son completamente falsas las declaraciones a que nos venimos refiriendo.

Nuestra labor es conocida por todos y no nos ocultamos para significar que para nada entra en la política en nuestros Sindicatos, que somos enemigos del Estado, sin fijarnos quién lo representa, por más revolucionario que éste sea y que lucharemos incansablemente por la implantación de nuestras ideas y finalidades.

Al mismo tiempo, hacemos presente al proletariado militante que no tenemos ningún Secretario General en la Confederación General de Trabajadores, porque ningún miembro del secretariado puede hacer declaraciones sin estar autorizado por el pleno del mismo; por lo tanto, desconocemos absolutamente las declaraciones atribuidas al Secretario General de esta Organización y aparecidas en los periódicos "El Sol" y la "Gaceta de México" de esta capital.

Salud y Comunismo Libertario. México, D. F., a 27 de junio de 1924.

El Secretariado.

R. Aguirre.—Antonio Pacheco.—M. Guerrero.

RELACIONES CON LOS I. W. W.

Por acuerdo del tercer congreso, celebrado en el mes de diciembre último, a propoción de la delegación de tranviarios, se acordó enviar una invitación a los I. W. W., para celebrar una conferencia, entre la C. G. T. y los Trabajadores Industriales del Mundo.

El secretariado de la C. G. T., que tiene llevar a cabo la resolución adoptada por el congreso, dirigió a fines del mes de marzo una extensa carta al comité ejecutivo de los I. W. W., con sede en Chicago, invitándole a la celebración de este acto.

La extensa carta dirigida a los I. W. W., está inspirada en la sinceridad de los principios que sustentan la C. G. T.

Animada de esa sinceridad, habla sobre nuestra posición nacional e in-

ternacional. En México, agrupando a los trabajadores libertarios; en el mundo, agrupada con la Asociación Internacional de los Trabajadores.

Pero han pasado los días, y aun meses, y el comité de Chicago no da ninguna respuesta a nuestra carta.

Mientras tanto, Gompers y su American Federation of Labor, en su guerra de conquistador obrero de Wall Street, lanza a sus secuaces, abrigados en México en la C. R. O. M., por toda la América y prepara la celebración del segundo congreso de sus compañeros.

Grandemente extraña la actitud del comité de Chicago; en esta ocasión, en que por primera vez, los obreros revolucionarios de México, se dirigen a sus camaradas de Norteamérica,

ANDAMOS

Fungy como ayuda... de apellido Rocha... de codicarse con aqu... de lo que re... creerse superior al... porque según él pi... sus espaldas toda... de la cuestión técnic... la Compañía de Tra... Cuando sube a l... palmente a los de... a donde piensa esta... cia, se muestra sum... resolviendo tal vez... sobre nuevas const... y caminos; de ruta... tes, y se acelera y... nes" con las pesaje... no con la vista; en... ce la mera verdad... Y es que, como... la fábula: "andam...

YA NO HA DO

Los despreciables... la fatuidad y alt... bran, advierten a... do nombran el se... do los turnos pas... deben anastarse tí... que en las tarje... na destinada a... dicen con tanto... recen los propie... que no sus simi... Y efectivame... tores y motoris... do a trabajar p... lando así un... la Compañía y... vias; e más... precepto del a... da Constitución... to que, de no s... te y respetab... ración, nada b... plir los com... ñia tiene con... dores, pues l... resulta ser c... budo.

Esto que... que comper... temos unido... la Compañí... tamente lo... trabajador... pues, cuan... vias empes... esa que n... vuestro p... siempre... Federación... tiempos a... sus inter... Compañía... componi...

Factory 13

ANDAMOS ARANDO

Funge como ayudante del superintendente general de tráfico un individuo de apellido Rooha, el cual, a fuerza de codearse con aquél, ha perdido la noción de lo que realmente es, para cecearse superior al mismo Bellamy, porque según él piensa, carga sobre sus espaldas toda la responsabilidad de la cuestión técnica y financiera de la Compañía de Tranvías.

Cuando sube a los carros, pidiéndonle a los de Colonia del Valle, a donde piensa establecer su residencia, se muestra sumamente inquieto, resolviendo tal vez algún problema sobre nuevas construcciones de vías y caminos; de ruta de otras ya existentes, y se acalora y habla de sus "planes" con las pasajeras y mide el terreno con la vista; en una palabra: parece la mera verdad.

Y es que, como dijo el mosquito de la fábula: "andamos arando".

YA NO HAY TIEMPO DOBLE?

Los despachadores, de Indijailla, con una fatuidad y altanería que acostumbra, advierten a los empleados, cuando nombran el servicio que, aun cuando los turnos pasen de ocho horas, no deben anotarse tiempo extra, por más que en las tarjetas haya una columna destinada a dicho tiempo; y así dicen con tanto interés, que más parecen los propietarios de la Compañía, que no sus simples empleados.

Y efectivamente, a muchos conductores y motoristas se les está obligando a trabajar por tiempo sencillo, violando así un formal convenio entre la Compañía y la Federación de Tranvías; a más de violar también un precepto del artículo 123 de la llamada Constitución, advirtiéndose por esto que, de no ser una organización fuerte y respetable, como lo es la Federación, nada hay capaz de hacer cumplir los compromisos que la Compañía tiene contraídos con los trabajadores, pues la ley, en todos los casos, resulta ser como siempre: la del embudo.

Esto que sirva, compañeros, para que comprendáis que mientras no estamos unidos en una sola agrupación, la Compañía hará de nosotros exactamente lo mismo que hacía con los trabajadores hace quince años. Así, pues, cuando la Federación de Tranvías emprenda nuevamente sus luchas, cosa que no tardará, sabidís estar en vuestro puesto de combate, como siempre, entendiendo que nuestra Federación es la única que, como en tiempos anteriores, sabrá defender sus intereses, haciendo que la malvada Compañía de Tranvías, cumpla con sus compromisos.

Y. B.

NUESTRA PALABRA

Organo de la Confederación Gral. de Trabajadores. Se publica los jueves de cada semana.

Redacción:

MOISES GUERRERO, ANTONIO PACHECO Y J. C. VALADES.

Administración: J. VALDES.

Apartado Postal 1056, México, D. F.

Subscripción anual 2.00
Subscripción trimestral \$ 0.60
Número suelto 0.05

Dirijase toda correspondencia a la Administración.

DE BARRON

UNA PROXIMA HUELGA

El sindicato de obreros de la fábrica de hilados y tejidos "Barrón", en el Estado de México, está próximo a declararse en huelga, si el pliego de peticiones que presentan a la compañía que los explota, no les es aceptado.

Nosotros, sabedores de la rebeldía del elemento hilandero, auguramos un triunfo completo en este conflicto. Ya la Federación del ramo textil, en su consejo pasado, acordó dar todo el apoyo moral y material para los compañeros de la fábrica de Barrón. Bien por ellos!

ADHESION A LA C. G. T.

Al Secretariado de la C. G. T., salud! Por la presente, comunicamos que con fecha 24 del presente, estando reunidos los trabajadores de la fábrica de hilados y tejidos de nombre "El Rosal", con domicilio en la 13a. de Cuahutemotzin 35; en la casa número 17 del callejón de San Nicolás, resolvieron organizarse a efecto de defender sus intereses, y colocarse a la altura de las demás organizaciones hermanas, ya que estamos convencidos de que la emancipación de los trabajadores debe ser obra de los trabajadores mismos. Al mismo tiempo, hemos decidido hacernos y adhirir nuestro esfuerzo a esta Confederación, ya que es la única que, a despecho de los vaquetones y de todos los burgueses, de la que dependerá la igualdad en general; y en espera de ayudar a nuestros camaradas, para ser ayudados por ellos mismos, comunicamos nuestra adhesión, esperando de ustedes su contestación.

El comité quedó formado como sigue: Srío. Gral. Andrés Moreno; Srío. Gral. Merced Jacome; Srío. del Ext. Srío. Fortino Bautista; Srío. Tesorero, Demetrio Cruz; Delegado, Fidel Buedilla

Y. B.

DE TAMPICO

EL CONFLICTO EN LA HUASTECA

El conflicto que el Sindicato de Obreros del Petróleo tiene planteado a los saltadores del trabajo ajeno, que se apellidan Huasteca Petroleum Company, sigue como el primer día, y no obstante las maniobras puestas en práctica por la compañía para matar el entusiasmo que tienen por la huelga, éstos mantienen con decisión su acuerdo.

La Federación local obrera de Tampico, adherida a la C. G. T., ha enviado un extenso informe al secretariado, haciendo conocer las ruindades que un grupo de incondicionales de los burgueses tratan para desorientar a los trabajadores, ya que así lo quieren sus amos.

Nada nos extrañan los procedimientos de la jauría de rayadores encabezada por el caa máximo Miguel Peña, porque ya sabemos que eso lo tiene la Compañía, así como las infamias de la famosa "Paz y Unión", porque ésta no es nada más que una sucursal de los explotadores del trabajo ajeno. Y claro que estos miserables tienen que hacer todo lo que esté de su parte para matar esa inmensa rebeldía del sindicato, porque haciéndolo así, defienden su chiquero la "Paz y Unión", comedero del esbirraje y de los lazaos en el campo de los mecánicos y pañeros y algunos serviles gatos de oficina, al movimiento de huelga.

Compañeros: adelante, y que las genuflexiones de esa jauría de camellos que siguen a la "comparsa Paz y Unión", sea un alicante para vuestras futuras rebeldías, y que todo el proletariado adherido a la C. G. T., se vaya preparando desde hoy, para ir en ayuda del valiente sindicato de obreros del petróleo hasta que haga morder el pelo a la gavilla que encabeza el latrón mayor, mister Doheny, y a la vez que a su perrita "Paz y Unión" y demás familiares, salgan con la cola entre las piernas aullando de terror y desconsuelo.

EL TRIUNFO EN LA FABRICA "LA PUREZA"

Una vez más, el valiente sindicato de obreros y obreras de las aguas gaseosas y esterilizadas, ha triunfado por encima de la testarudez del energúmeno H. H. Flashman.

En nuestro número anterior, dimos cuenta de cómo se había desarrollado la huelga en la fábrica "La Pureza", y hoy anunciamos el triunfo de estos valientes camaradas.

Por segunda vez, han probado la bondad de la organización proletaria, donde está orientada, en los altos principios de la C. G. T., y sólo nos resta decir hoy a los compañeros del sindicato referido, que aprieten filas, cada vez más, y que conserven el recuerdo

siempre, de que son las portenas victimas de ese ladronzuelo Flashman que, garantido por la ley, comete la mar de tropelías.

Firmes y adelante, hasta vencer, por encima de vuestros victimarios.

Alrededor del...

(Viene de la 2a. pág.)

el recogimiento del "exceso federalista"; mientras que los centralistas piden un poco de federalismo. Todos estos tópicos alrededor del federalismo, provienen de las victorias o de las derrotas de la colectividad obrera.

En tanto que en el movimiento obrero, no se comprenda el federalismo, como una cuestión de libertad y no de simple sistema de organización, veremos sonar siempre estos temas un tanto deslucidos por el amor a las ideas que están llenando las filas de la organización.

En las comisiones generales de la C. G. T., hemos podido observar hechos verdaderamente propulsores de libertad. Cada congreso anual, no sólo ha buscado la ampliación del sistema federalista, sino que ha logrado saber colocarse en un camino más libertario.

El tercer congreso, señaló, de hecho, una nueva etapa en la cuestión federalista. Cambio fundamental es el que se ha operado del comité ejecutivo, establecido en el congreso constitutivo al secretariado acordado en el último congreso.

Al presente, el secretariado no es sino una mera comisión de relaciones; se ha ido eliminando ese sentimiento de autoridad... organizativa, que se respira por lo común en el movimiento obrero.

Para llegar a esta interpretación, es tanto federalista, sino libertaria, ha sido menester correr rápidamente una etapa de luchas; de llevar a los trabajadores todo su pensamiento anarquista.

Algunos ha dicho, y dijo la verdad, que lo primero que experimentan propios y extraños, al llegar a la C. G. T., es la ausencia de ese sentimiento que por lo regular hacen filtrar en la organización, los cuerpos representativos, el sentimiento de autoridad.

Pero, por supuesto, esta sencilla y clara posición del secretariado, no podrá ser comprendida por quienes se empeñan en vivir dentro de los cuadros sindicales; quienes prorrumpen por los mandatos imperativos; quienes mantienen posiciones ideológicas vacilantes; quienes militan en los partidos de autoridad.

Toto copiar p. 2

EL PELIGRO DEL MONARQUISMO LA RIÑA VAQUETONA

(Viene de la 1a. pag.)

rición a la A. I. T. denunciando el peligro que representa la American Federation of Labor, un peligro mucho más significativo y más fatal para el proletariado de América, que todo el ejército de los agentes de Moscú y de Amsterdam. También los camaradas de México han propuesto la organización de una Internacional americana compuesta por todas las fuerzas libertarias del movimiento obrero, a fin de contrarrestar la acción de Gompers. Últimamente se ha dirigido a los I. W. W. en una circular de I. más noble fraternalidad, proponiéndoles un acercamiento para contrarrestar el peligro común. Escribe la C. G. T. de México a los I. W. W. de Norteamérica: "Si los trabajadores de Estados Unidos y de México llegan a un acuerdo de esta naturaleza, sabemos que el prejuicio de las fronteras, tan arraigado por desgracia entre las grandes masas, vendrá por tierra y entonces nuestro lema, que hacemos nuestro en estos instantes: "una injuria hecha a uno es una injuria hecha a todos", respaldaría brillantemente en las luchas presentes y futuras de los trabajadores de todo el mundo".

Más adelante la C. G. T. informa que en su tercer congreso acordó: "decretar un boicot a los productos americanos, para salvar a vuestros presos de las oscuras mazmorras donde impera el ley del "sindicatismo criminal". Y espera anhelante la respuesta: "mas en estos momentos, cuando nuestra organización tiene que sostener los ataques de dos bandos políticos que se disputan el poder, y ante los cuales, bien lo sabéis, sostenemos nuestros altos principios antipolíticos y antiestativistas".

Hem s querido citar párrafos de la invitación de nuestros amigos de México a los I. W. W., porque esperamos que esa voz heroica y solidaria no puede quedar en el vacío. Si los I. W. W., encerrados en su cascarón y con sus pretensiones, no de unión con los demás, sino de absorción, menosprecia una actitud tan franca y tan noble, no podremos menos que considerarlo, cómplice inconsciente de la política de Gompers, la cual no sólo debe combatirse en los Estados Unidos, sino en todas partes, con la acción acorde y solidaria de todos los trabajadores revolucionarios del mundo, pero principalmente de los de América.

Por lo demás, existe en los I. W. W. también un cierto monarquismo, expresado así por la sección italiana de su órgano *Il Proletario* (2 de febrero, 1921): "si una organización sindical lista de un país o de varios países, quisiera llamarse I. W. W., eso no concuerda con los principios del sindi-

calismo cuando desde Chicago se dice a todas las organizaciones sindicalistas del mundo: "No vamos con vosotros porque no queremos absorberlos, queremos que todos os llaméis I. W. W. y que adquiráis vuestros carnet". Estos mismos camaradas constatan las diferencias entre el sindicalismo de los I. W. W. y el de las organizaciones hermanas de Europa y de otros países. Pero no obstante creemos que no rechazarán la voz de nuestros amigos de México y que no rehusarán la de común acuerdo contra un peligro tan trascendental para el porvenir de los ideas revolucionarias en América.

Y en todo caso, las organizaciones y los anarquistas todos de los países latinoamericanos, deben apresurarse a tomar sus posiciones de defensa, en la convicción de que la lucha contra la idea monárquica en el movimiento obrero ha de ser mucho más difícil que la realizada contra el moscovismo. Tras de Gompers, está Wall Street, y Wall Street comienza a dominar con su política económica monopolista todos los países del continente.

Diego Abad de SANTILLAN, Berlin.

esto no queremos defender a la vaqueta, ni quiere decir que la creamos una virgen pudica, porque demasiado sabido es, que ella está integrada por elementos mediante que sólo vive rodeando por los bajos fondos sociales; y dispuesta a hacer los más puercales perversidades. Queremos decir que si la vaqueta quiere barrer la casa, debe principiar por el rabi de la iglesia, don Luis N. Morones, y terminar por el último sanseandil merodeador de los tesoros sindicales.

Y la vaqueta, disgustada en alto grado, por esta parcialidad, ha determinado desconocer a la madre traidora, y reconcentrarse en su guarida, siendo ellos sólo sus propios jefes y aguardar a que pase el vindante para despojarlo de sus menesteres, repartiéndose en familia el botín de la pobre víctima.

Por último, para hacerse reconoceros jefes mayores, han enviado un telegrama a su patrón máximo, don Alvaro, para que esté al tanto que desde hoy, girarán solos en su productivo negocio de la Avenida Juárez, pintándole un violín a su ex-papá Morones.

VERDADES INNEGABLES

(Viene de la 1a. pag.)

también especiales en que la vino a colocar ese puñado de vendidos en la huelga de febrero de 1923.

La Federación Tranviaria nació como consecuencia lógica de la avaricia de la Compañía y por un proceso de evolución social. Las ambiciones desmedidas que la empresa tenía hizo que la Federación procurara la forma de obtener mejoras morales y materiales para sus componentes. Entramos a detallar todas las bondades de nuestra querida Federación, en el tiempo que lleva de ardua y desesperada lucha contra nuestros explotadores. Si; y lo haremos para que el personal que a raíz de los acontecimientos de la calle de Uruguay, originados por la mafia de traidores, se dé cuenta que cada beneficio que la Federación ha conquistado para sus miembros, producto es de una conciencia y orientada lucha.

Los beneficios colectivos que esta Federación ha obtenido, son innegables, como son: la reglamentación fija de los días de pago; 1. jornada de ocho horas en lugar de los turnos de diez y hasta trece horas que existían; el aumento de salarios; el descanso semanal con goce de sueldo; el reconocimiento de los derechos de antigüedad y otros de segundo orden, beneficios que estamos en vísperas de perder si no nos colocamos en el lugar que como miembros de la aguerrida Federación Tranviaria nos corresponde, pues los turnos de plaza en el departamento de conductores y motoristas, no han sido repartidos precisamente porque se pretendió favorecer a los acérrimos, a los que no les corresponde y tener en pugna al personal; en los demás departamentos, donde hay traidores, les favorece con turnos que no les corresponde por antigüedad; y en otros departamentos, donde está se respetaba, ha desaparecido.

Desde que la mafia de traidores ha sentado sus reales en la empresa que nos ocupa, las extorsiones se suceden a granel. Las circulares decretos, que a cada momento expide la Compañía, con el fin de hostilizar a los camaradas, entre estas está la que obliga que sólo viaje el pasaje en el interior de los inmudos y desvenenados carros, que pone al servicio, sin ocuparse en gastar para poner avisos en los mismos carros, evitando así dificultades a los trabajadores.

Ahora bien; las extorsiones de la Compañía para con nosotros, consiste en parte en que, sus carros inmudos efecto de su usura, con motivo de los desperfectos, que sufren, no obstante que se hace pagar al personal el triple de su valor nominal, éste es cobrado dos o tres veces.

Podríamos seguir detallando, pero nos reservamos para artículos subsiguientes.

Y ante estas injusticias, que a cada momento se cometen, ¿qué hace la su cursal de la compañía o sea la unión sindicalista? Cumplir con sus compromisos perrunos, beneficiando a sus líderes, sin importar los agraviados, Compañeros, el remedio de estos males, no los conseguiremos con lamentos, sino luchando colectivamente, con decisión.

Los vendidos a la Compañía y algunos equivocados camaradas, creen que la forma de subsanar todas las calamidades que sobre nosotros pesan es haciendo la unificación; y surge este interrogatorio: con quién haremos la unificación? Acuso con esa octava de traidores, que merodean alrededor de Hirschfeld y Bellamy?

Aceptar esta farsa unificacionista, sería aceptar la más negra de las humillaciones; darle gusto a canallas; aceptando la traición y conveniencia como medio; y demostraríamos con ello que habíamos estado en un error, defendiendo ideales y causas injustas; pasando sobre la miseria de los hogares de los compañeros separados y muertos, víctimas de la noble causa que sostenemos.

No, compañeros! Jamás la Federación Tranviaria cometerá ese baldón horrendo.

Reconocemos que la confusión y la necesidad del momento, ha hecho que nuestros compañeros se plieguen a la mafia de traidores, y otros integren partidos políticos, arrojando que en esa forma está la tablita de salvación. A todos ellos les decimos: que la Federación está dispuesta, como lo estuvo siempre, a tener en su seno a todo el elemento que se crea honradamente laborante, sin condición de ninguna especie.

Reafirmamos que los triunfos y beneficios que con ellos consiguió la Federación Tranviaria, han sido obtenidos — y esto que nos quepa en satisfacción — por el esfuerzo sincero y decisivo de sus agraviados, mas nunca el resultado de combinaciones, chantajes y traiciones.

Ej.h. pues, compañeros; la Federación espera que escuchéis este llamado fraternal y sincero, y que lo más pronto posible os plieguéis bajo el estandarte glorioso que siempre nos ha cobijado, que es el orgullo inefable de nuestra querida Federación de obreros tranviarios.

Salud y comunismo libertario.
México, julio 10 de 1924.
EL CONSEJO FEDERAL.

Podríamos seguir detallando, pero nos reservamos para artículos subsiguientes.

Y ante estas injusticias, que a cada momento se cometen, ¿qué hace la su cursal de la compañía o sea la unión sindicalista? Cumplir con sus compromisos perrunos, beneficiando a sus líderes, sin importar los agraviados, Compañeros, el remedio de estos males, no los conseguiremos con lamentos, sino luchando colectivamente, con decisión.

Los vendidos a la Compañía y algunos equivocados camaradas, creen que la forma de subsanar todas las calamidades que sobre nosotros pesan es haciendo la unificación; y surge este interrogatorio: con quién haremos la unificación? Acuso con esa octava de traidores, que merodean alrededor de Hirschfeld y Bellamy?

Aceptar esta farsa unificacionista, sería aceptar la más negra de las humillaciones; darle gusto a canallas; aceptando la traición y conveniencia como medio; y demostraríamos con ello que habíamos estado en un error, defendiendo ideales y causas injustas; pasando sobre la miseria de los hogares de los compañeros separados y muertos, víctimas de la noble causa que sostenemos.

No, compañeros! Jamás la Federación Tranviaria cometerá ese baldón horrendo.

Reconocemos que la confusión y la necesidad del momento, ha hecho que nuestros compañeros se plieguen a la mafia de traidores, y otros integren partidos políticos, arrojando que en esa forma está la tablita de salvación. A todos ellos les decimos: que la Federación está dispuesta, como lo estuvo siempre, a tener en su seno a todo el elemento que se crea honradamente laborante, sin condición de ninguna especie.

Reafirmamos que los triunfos y beneficios que con ellos consiguió la Federación Tranviaria, han sido obtenidos — y esto que nos quepa en satisfacción — por el esfuerzo sincero y decisivo de sus agraviados, mas nunca el resultado de combinaciones, chantajes y traiciones.

Ej.h. pues, compañeros; la Federación espera que escuchéis este llamado fraternal y sincero, y que lo más pronto posible os plieguéis bajo el estandarte glorioso que siempre nos ha cobijado, que es el orgullo inefable de nuestra querida Federación de obreros tranviarios.

Salud y comunismo libertario.
México, julio 10 de 1924.
EL CONSEJO FEDERAL.

LEA USTED "NUESTRA PALABRA"

Epoca 13

"NUESTRO"

Nació al pañeros que gués, así con das, y arrosl han decidid los concepi la Federación Tranvias de a los trabajo

"NUESTRO"

Ha ven de habrán d los asqueros tas horas so Fime en su inquibranta General de da la Feder de Tranvias los principia ción en tod

"NUESTRO"

Se def nes de la d jona, que o berlo todo crimen, n ha reparti para desb lucionaria

"NUESTRO"

Des una amp dor un lidad de la en los m os precis

"NUESTRO"

Es de y est no, que prona jadores

La acción de pat gación de la e hombres y es para la paz un

El modelo de la dele preocupa nado. ¿Sería grado eficiente